

Rechazan acuerdo con Trump antes de la 4T; aunque sí hubo reunión

Roberto Velasco, jefe de la Unidad para América del Norte de la SRE, indicó que aceptaron escuchar el plan y 'se nos dijo que su principal intención era la firma de un acuerdo de tercer país seguro, cosa que nosotros nunca estuvimos de acuerdo' **MÉXICO P.3**



Rechazan acuerdo opaco con EU antes del arranque de la 4T

Respuesta. Asegura que hubo una reunión previa donde se acordó escuchar los planteamientos de Trump, sin compromiso alguno

MARCO FRAGOSO

Al negar que haya habido negociaciones con Estados Unidos antes de que la actual administración entrara al poder, Roberto Velasco, jefe de la Unidad para América del Norte de la SRE, reconoció que hubo una visita a México de Mike Pompeo, exsecretario de Estado de ese país en julio de 2018.

En ese entonces, se acordó que la administración entrante escucharía los planteamientos de la gestión trumpista, aunque aclaró que no se podía tomar decisión alguna sin ser un gobierno en funciones, manifestó Velasco en entrevista con 24 HORAS.

“Escuchamos sus posiciones, (fueron) reuniones preparatorias. Desde entonces se nos dijo que su principal intención era la firma de un acuerdo de tercer país seguro, cosa que



nosotros nunca estuvimos de acuerdo, pero en ningún momento ocurrió esa negociación; y por supuesto, es totalmente falso que Javier López haya encabezado una negociación que ni siquiera existió”.

Aclaró que el “histórico acuerdo” se hizo público desde el inicio, además de que se informó al Senado de manera puntual y fue discutido por todas las fuerzas políticas.

En su edición del martes pasado, este diario dio a conocer que en contradicción con la tradicional política migratoria de México... y de sus propios pronunciamientos, el Gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador impuso políticas antiinmigrantes bajo presión del expresidente Donald Trump.

Ello impidió la entrada de solicitantes de asilo político a EU, demoró sus procesos y los expuso a abusos y condiciones deplorables.

Además de que la gestión del presidente López Obrador aceptó imponer un programa de tipo “Tercer País Seguro” -discutido desde 2018-, y que entró en vigor en enero de 2019.

Dicho plan fue aparentemente negociado de una forma irregular antes de la toma de posesión del presidente López Obrador, e impediría la entrada a los solicitantes de asilo político a EU.

En entrevista exclusiva con el periodista Joaquín López-Dóriga, la embajadora emérita Martha Bárcena, exjefa de la misión diplomática mexicana en Washington, reveló que el programa Protocolos de Protección a Migrantes (MPP, en inglés), de cuya discusión no fue parte y del que se le informó tiempo después, se negoció desde finales de octubre hasta mediados de noviembre de 2018, antes de la toma de posesión de López Obrador.

Y detalló que Javier López Casarín -asesor de Ebrard, sin cargo ni representación oficial-, se reunió secretamente en San Antonio y en Houston, Texas, con representantes de los departamentos de Estado y de Seguridad Interna para negociar tiempos y plazos.

Al respecto, Velasco indicó que la participación de López Casarín fue transparente, pues únicamente apoyó en la organización logística de varios eventos.

“Incluyendo el que te referí con el secretario Pompeo, en el cual incluso participó la embajadora designada en ese entonces para Estados Unidos, Martha Bárcena”, dijo.

El diplomático puntualizó que, entrando en funciones, las negociaciones con Trump fueron complejas ya que exigía que México fuera un tercer país seguro.

“Era lo que nosotros no queríamos aceptar y cuando tuvimos la crisis en mayo-junio del 19, pues fue público también esta amenaza de imponer aranceles y ahí lo que nosotros decidimos fue emprender una negociación para evitar una guerra comercial (...) fue una negociación muy compleja, pero se lograron los objetivos principales de México”.

Entre los objetivos -detalló- estuvieron evitar una crisis económica derivada de una guerra comercial; y no aceptar o evitar la imposición de un acuerdo de tercer país seguro.

 Lo que el Gobierno del presidente López Obrador ha hecho es tratar de brindar las mejores condiciones posibles y de brindar opciones; tan sólo hay que ver el gran número de solicitudes de asilo que se han hecho en nuestro propio país”

ROBERTO VELASCO

Jefe de la Unidad para América del Norte de la SRE

